

# 節分祭追儺式と 冬景色花火大会のご案内

新年を迎え、春が待ち遠しい季節となりました。

一陽来復の春を迎えるために、二月三日は「開運厄除」の神様として名高い、当社の節分祭追儺式へのご参加をお勧めします。

「二十四節気」では、春夏秋冬は、立春・立夏・立秋・立冬で区分され、それぞれの季節の最終日が「節分」です。季節の変わり目には邪気が生じるとされ、中でも「冬の節分」は、季節と、年の変わり目であることから特に重視され、邪気を祓

う「追儺式」や「豆まき」の行事が古くから行われています。

当神社の節分祭は、まず前夜の二月二日十九時三十分より芦ノ湖・元箱根湾で「冬景色花火大会」が開催され、澄み渡った夜空を背景に鮮やかに開花する冬花火をお楽しみいただきます。

翌二月三日十一時、第一鳥居から箱根神社へ向けて行列が出発。列を成すのは、宮司を先頭に足柄山の金太郎で有名な坂田金時、山姥、方相氏、親王・太政大臣・



節分祭追儺式  
(2月3日)



冬景色花火大会



湖上鬼追い

右大臣・左大臣・源頼光をはじめ御年役の方々です。

十一時三十分、箱根神社の御本殿で節分祭を斎行の後、十二時より神楽殿で追儺式が行われます。

前庭を所狭しと暴れまわる鬼を方相氏が桃弓で芦矢を放ち、金時が豆打ちで追い払うと、宮司の福授豆撒きを皮切りに、所役や御年役が続々と神楽殿へ進み、盛大に福豆が撒かれます。今年も、この中に、豪華景品が当たる福授券が入っていますので、どうぞお楽しみに。さて、堪らず社頭を逃げ出した鬼は？と見れば、芦ノ湖上を水上スキーで暴れ廻っています。

これは、これほど、皆で追掛け湖上鬼追いが始まります。湖岸に坂田金時をはじめとする武士団が陣取り、打ち豆船には公卿・御年役が乗船して暴れまわる鬼を挟み撃ちに、たまたら鬼が退散すると、芦ノ湖上を水上スキーでお祓いして邪気を祓い、一陽来復の春を迎える準備がめでたく整います。

この日、神社前庭では宮中献上品で、今が旬を迎える芦ノ湖産公魚のアツアツフライや、御神酒、名産の三島コロッケ等が振舞われますのでこちらも是非お楽しみに。

(権禰宜 春原幸夜)  
(出仕 後藤 彰)

## 節分祭御年役 お申込のご案内

御年役(年男年女)は節分祭追儺式で所役と共に、境内や芦ノ湖で暴れまわる赤鬼や青鬼を打豆で追い払い、福を招く、重要な役どころです。

皆様には、ぜひ御年役として節分祭にご参加いただき、厄災を祓い福を招き、箱根大神様の御加護のもと、この一年を元気で健康にお過ごしいただきたいと存じます。

節分祭に御年役として参加できない皆様には、二月三日の当日に、ご家庭や職場等で打豆ができるように、お祓いした福糰・福豆等をお送り致しますので、ご家庭・職場等で豆まきを行い、厄災を祓い大きな福をお招き下さい。

また、節分祭で厄除開運・除災招福・生業繁栄の祈願を奉修した御神札は、お祭りの翌日にお送り致します。

御年役のお申込は厄年の方に限らず受付しております。申込書に初穂料(金壹万円)を添えて社務所までお申込み下さい。ご連絡いただければ案内状と申込書をお送り致します。

電話0460(83)7123



湖上の豆まき

節分祭の詳細はホームページをご覧ください